



# Presidente del Inder constata preparativos para Juegos escolares

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Fotos AGUSTÍN RODRÍGUEZ SAM

El presidente del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (Inder), Osvaldo Vento Montiller, encabezó una visita de trabajo a Granma, este jueves, con el objetivo de constatar cómo se alista para los sexagésimos Juegos Escolares Nacionales (JEN).

En la Eide Pedro Batista Fonseca, de Bayamo, donde se fragua el relevo del movimiento atlético granmense, Vento Montiller conoció las intenciones de escalar al tercer lugar por provincias en el evento más importante del deporte cubano, durante el próximo verano.

"Para conseguirlo, además de ser buenos estudiantes y atletas, deben ser buenos revolucionarios. Solo así podrán defender el legado del Atleta Mayor, Fidel Castro Ruz", expresó el directivo, quien estuvo acompañado por la Máster en Ciencias Teresa Yamila Méndez Álvarez, directora provincial de Deportes, y otros funcionarios.

Precisó, además, que en ese frente los entrenadores son decisivos, "cada sesión de entrenamiento debiera comenzar con una charla educativa y, en muchas ocasiones, se olvida", reflexionó.

"Siempre tienen que prepararse para ganar la medalla de oro", afirmó en el intercambio con estudiantes-atletas, al recordar una máxima del entrenador y



fundador de la Escuela cubana de boxeo, Alcides Sagarra.

Para los 60 JEN, la provincia pretende superar el cuarto puesto de la versión anterior y, de paso, igualar el tercero de las ediciones 53 (2017) y 54 (2018), que trascienden como lo mejor de su historia.

El titular del Inder también inauguró dos dormitorios en la residencia estudiantil, que acogerán a 52 atletas cada uno, luego de una reparación capital, a un costo de alrededor de 5,5 millones de pesos. "Hemos dado un paso importante", dijo, antes de interesarse por las condiciones de vida de los 24 internos de la Enseñanza Primaria.

Asimismo, conoció detalles sobre el proceso inversionista que se lleva a cabo en el territorio y, en especial, en la institución educativa, donde se abrió un moderno gimnasio de fuerza y elogió el cuidado de la Sala de rehabilitación, que presta servicios, desde hace algunos meses.

Vento Montiller llegó luego al Centro provincial de Medicina del deporte, inmerso en el proceso de acreditación docente, con el propósito de asumir las acciones de postgrado en el oriente cubano.

Igualmente, incluyó en el recorrido al Motel deportivo, donde comprobó el estado de las reparaciones que allí ejecutan, y a la residencia para los integrantes de la selección nacional de parapesas, cuya sede acoge la capital granmense.



# Cordiés, el Bada Huesca y los 100 goles

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto BADA HUESCA

Desde hace algunos años, cuando todavía era un adolescente, varias puertas se le empezaron a abrir al granmense Frank Enrique Cordiés Castillo. Sus aptitudes para triunfar en el balonmano eran tan evidentes, que enseguida encontró acomodo.

Luego de transitar por Alemania y la División de Honor Plata, en España, pudo establecerse en la máxima categoría del balonmano español, con el Bada Huesca. Allí está a punto de terminar su segunda campaña.

El crecimiento del lateral izquierdo bayamés ha sido tal, que, por primera vez, acaba de sobrepasar los 100 goles en una temporada: "Me lo propuse y lo conseguí", dijo, desde Huesca, vía Facebook.

Con los seis tantos del sábado último, en el Pabellón Polideportivo Port de Sagunt, Cordiés Castillo arribó a 104 y así contribuía al éxito 34-31 de su equipo sobre el Fertiberia Puerto Sagunto.

"Parece fácil lograrlo, pero ha sido un proceso de mucho esfuerzo y sacrificio", advirtió y, de paso, recuerda las 67 perforaciones de la pasada versión, cuando debutó con el club.

También reconoció que el conjunto ha ido de menos a más, sobre todo, en los partidos de local, con solo una derrota en el presente año: "Eso nos ha ayudado a alcanzar la posición que ocupamos actualmente", precisó.

A solo tres jornadas de concluir el campeonato, la tropa que comanda el técnico José Francisco Nolasco Menargues sumaba 26 puntos y -entre 16 escuadras- aparece en el octavo puesto, por delante del Helvetia Anaitasuna, que presenta idéntico acumulado, pero con gol average inferior.

"Espero seguir aportando", concluyó, antes de revelar sus aspiraciones de que el elenco mejore el oncenno escaño de 2023, lo que parece alcanzable, pues ya superó



tanto el número de victorias (11 por 9) como la puntuación (26 por 23).

Durante la fecha 28 y antepenúltima del calendario, el Bada Huesca asumía, este viernes, un duelo exigente frente al Bidasoa Irun, segundo en la clasificación, con 41 unidades.

Frank Enrique extendió su contrato por dos años más y comparte selección con su hermano menor, el central Samuel Alejandro (21 años), que firmó por tres campañas y ostenta tres goles.



BÉISBOL

# Avilés busca los mil jits

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

El arribo inminente de Guillermo Avilés Difurnó al selecto club de los jugadores con mil jits conectados en series nacionales, centra la atención de los aficionados granmenses, este fin de semana, en la presente temporada beisbolera.

En apenas unas horas, el inicialista bayamés debe convertirse en el oncenno "caballo" en llegar a esa respetada cifra y el cubano número 185, después de conseguirlo, este jueves, el matancero Yariel Duque Salgado.

Al iniciar la edición 63 y luego de jugar 13 campañas, Avilés Difurnó acumulaba 947 imparables y, con los 49 de la actual contienda, suma 996. De tal forma, podría lograr la hazaña ante su público, en el estadio Mártires de Barbados, donde los Alazanes definen el tope particular contra Guantánamo.

Por cierto, con una división de honores los alumnos de Ángel Ortega Liens saldaron la doble jornada del jueves y, ayer, tomaron ventaja en el compromiso, tras resucitar en el noveno con tres carreras y dejar tendido en el terreno a lo Indios, para imponerse 4x3.

Con balance de 23 triunfos y 17 reveses, asumen la segunda mitad del calendario regular, pero necesitados de estabilizar un paso ganador, que no haga peligrar la clasificación a los play off.

Entre lo más destacado del conjunto en las últimas salidas, están las tres victorias del relevista Lismay Ferrales Fonseca. El niquereño parece llegar en el mejor momento, para oxigenar el bullpen.

Sin embargo, Alexquémér Sánchez Sánchez seguía en el slump y, fue al banco en el partido de este viernes. Por sus cualidades defensivas y la progresión como bateador, el patrullero derecho se ha convertido en una de las piezas casi inamovibles, pero el equipo necesita de su aporte. Ojalá recupere el ritmo que lo llevó, semanas atrás, a colocarse entre los primeros en varios departamentos ofensivos.

ROEL CONSPIRA EN QUERÉTARO

El granmense Roel Santos Martínez sigue brillando en el estreno de los Conspiradores de Querétaro, en la Liga Mexicana de Béisbol, al encabezar varios casilleros importantes dentro de la franquicia.

Además de situarse en el lugar 25 entre los mejores bateadores del certamen, Santos Martínez es el único jugador de su equipo que muestra average superior a los 300, con 348 (66-23).

Roel, que comparte selección con el yumurino Yuribel Gracial García y defiende el jardín central, también marcha cuarto entre los máximos estafadores del torneo, con siete bases robadas.

Los Conspiradores (9-9) ocupan el cuarto escaño en la Zona Sur y comparten posición con Bravos de León y Guerreros de Oaxaca, todos a cuatro juegos completos del líder, Diablos Rojos del México (13-5).